
REUNIÃO ENTRE REITORIA E REPRESENTANTES DE TURMA

FICHA DE REGISTRO

Data Local Horário Nº de participantes

24/04 Auditório do Prédio 7 19h30min 51

28/04 Sala 400 do Prédio 12 19h30min 62

30/04 Sala 500 do Prédio 12 08h30min 20
Obs.: O Reitor participou dos três encontros, acompanhado, de forma escalonada, dos Pró-
Reitores Carlos Cândido da Silva Cyrne (PROEN) e João Carlos Britto (PRODESI). Em 
todos os encontros foi distribuído o Jornal da Avaliação, e cada aluno representante levou 
exemplares do jornal para os demais alunos da turma que representava. Foram distribuídos 
3.000 exemplares. As listas de presenças assinadas pelos participantes encontram-se anexas.

Assuntos/Encaminhamentos

O professor Ney Lazzari, Reitor da Univates, saudou os representantes de turmas presentes 
salientando a importância de que as informações sejam repassadas aos demais colegas da 
turma.  Comentou  sobre  os  índices  de  participação  obtidos  nos  processos  avaliativos 
precedentes e sobre a quantidade de manifestações nas questões abertas, conforme o Jornal 
da Avaliação (anexo).
Explicou a sistemática utilizada pela Instituição no que se refere às ações tomadas para 
com os professores que obtém desempenho abaixo do esperado na Avaliação Semestral: 
após uma avaliação negativa,  o coordenador do curso conversa  com o professor  para 
identificar  o  problema  e  as  soluções  para  este;  após  segunda  avaliação  negativa,  o 
professor  pode  perder  disciplinas,  ter  acompanhamento  de  professor  tutor,  ser 
encaminhado ao Núcleo de Apoio Pedagógico, dentre outras ações; após terceira avaliação 
negativa, adota-se  sistemática diferenciada, e,  ficando constatada a  impossibilidade de 
melhorar, o professor pode, em último caso, ser demitido. A Avaliação tem por objetivo 
identificar as fragilidades da Instituição como um todo e a partir disso promover melhorias 
que atendam a toda a comunidade envolvida.

Sobre os itens citados nas questões abertas:

Xerox:  Os  horários  de  pico  continuam  tendo  alguns  problemas  que  estão  sendo 
minimizados aos poucos com o crescente uso do Teleduc e com a criação do Setor de 
Escaneamento que está funcionado junto à biblioteca.

Ar condicionado: A Univates tem um projeto de climatizar todas as salas. Para o ano de 
2008 será climatizado o Prédio 12.

Websense:  No laboratório 104-4 a  política de acesso é  mais flexível  e  os professores 
podem orientar os alunos na liberação no caso de algum site necessário estar bloqueado.

Barulho: As comissões de formaturas estão orientadas a realizar as comemorações somente 
nos intervalos. Os vigias são orientados a advertir os motoristas que prejudicam as aulas. 



Ar condicionado nos Laboratórios de Química: Os equipamentos já foram comprados e 
serão climatizados 3 laboratórios e 2 almoxarifados.

Mais  livros  para  a  biblioteca:  Foi  comentado  que  a  biblioteca  atende  e  supera  as 
determinações do MEC e sempre há recursos disponíveis para aquisição de mais livros, o 
que  faltam são  sugestões  de  novos  títulos  por  parte  dos  alunos  e  coordenadores.  As 
sugestões podem ser feitas pelo site www.univates.br/biblioteca .

Equipamentos Audiovisuais: Os equipamentos foram importados e estão presos na Receita 
Federal em Rio Grande, devido à greve dos servidores, assim que liberados mais de 50% 
das salas poderão ter datashows simultaneamente.

Wireless: Igualmente aos datashows o equipamento de wireless foi importado e está retido 
em Rio Grande.

Velocidade na Avenida: foi explicado que a Avenida é de responsabilidade do município e 
tal investimento teria que ser feito pelo mesmo.

Cadáveres:  a aquisição de novos cadáveres depende de procedimentos que estão sendo 
tomados por parte da Univates, porém há demora por efeito da burocracia que possuem 
estes casos.

Melhorar acesso: foram concluídas no semestre passado as obras nas avenidas de acesso á 
Univates, foi comentado sobre a dificuldade que ainda se encontra em relação ao acesso 
pela  Avenida Senador Alberto  Pasqualini,  para  este  caso  a  Prefeitura  Municipal  está 
estudando uma nova forma de desafogar este trânsito nos momentos de pico.

Espaço para lazer: foi comentado que existem vários espaços para esta finalidade e que é 
uma preocupação da Univates que estes sejam ampliados a e satisfaçam as necessidades 
dos alunos.

Assentos fora das salas: inviável por causa do barulho que geraria.

Transporte  até  o  Complexo:  foi  sugerido  que  os  próprios  alunos  negociem  com  as 
empresas de ônibus para que disponibilizem transporte até o complexo.

Estacionamento: não há previsão a  curto prazo, porém os alunos podem estacionar ao 
longo das laterais da Avenida.

Perguntas, comentários e sugestões dos representantes das turmas

Data: 24/04/08                     Local: Auditório do Prédio 7                       Horário: 
19h30min

Um aluno solicitou que as autorizações para utilização das quadras esportivas diante do 
Prédio 1 fossem facilitadas. 
O professor Cyrne explicou que os vizinhos da Instituição reclamam quando estas quadras 
são utilizadas porque gera barulho. Ainda assim, solicitará ao responsável que estude um 
modo de desburocratizar a liberação delas.

Uma aluna solicitou que a sala do Prédio 3 que fica no corredor seja isolada de algum 
modo, pois é difícil concentrar-se com pessoas passando ao lado.

Uma aluna disse que o laboratório de microscopia tem capacidade para 35 alunos, porém 
há uma disciplina ocorrendo nele com sessenta alunos matriculados. 
O professor Cyrne explicou que o coordenador do curso deve enviar pedido para limitar o 
número de vagas nesta disciplina.

http://www.univates.br/biblioteca
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Um aluno sugeriu  que os professores tivessem um ponto de atendimento da absoluta 
exclusivo para eles.
O professor Cyrne comentou que uma outra solução que vem sendo estudada é criar um 
sistema  em que  o aluno enviará  o comando para  impressão de  casa  e,  ao chegar  na 
Univates, apenas terá de retirar o material. Outras alternativas para diminuir as filas: criar 
uma fila rápida para quem tem pouco material para ser impresso/reprografado, sincronizar 
o TelEduc com as pastas dos professores.

Um aluno sugeriu concentrar aulas de um curso no mesmo Prédio. O professor Cyrne 
explicou que esta não é uma alternativa que agrada a Instituição, pois o relacionamento 
entre alunos de diferentes cursos é algo muito positivo.

Um alunos informou que o laboratório dos cursos de edificações e de arquitetura faz muito 
barulho. O professor Cyrne explicou que há previsão de ser feito um isolamento acústico 
no local como medida paliativa ao problema, uma vez que o laboratório será transferido 
para outro local.

Alunos do curso de Gestão  da  Cooperativa disseram que sentem  falta de uma maior 
disponibilidade de horários por parte do Coordenador. O Reitor afirmou que isso será 
verificado e o problema resolvido.

Uma aluna elogiou o trabalho que vem sendo realizado pelos monitores dos laboratórios de 
informática, que têm se mostrado atenciosos e prestativos.

Data: 28/04/08                     Local: 400-12                       Horário: 19h30min

Uma aluna comentou sobre o barulho que motos e carros fazem no câmpus durante as 
aulas. O professor Ney disse que os vigias estão instruídos a coibirem abusos.

Uma aluna destacou que  há  muitos  materiais  na  biblioteca que  são muito bons,  mas 
poderiam ser  atualizados,  como, por  exemplo:  fitas de videocassete  que poderiam ser 
transformadas em DVD.
Professor Britto explicou que por questões legais as fitas não podem ser transformadas em 
DVD.

Vários representantes comentaram sobre a dificuldade de renovação dos livros básicos que 
são mais concorridos. Destacaram que nestes casos não é permitida a renovação, o que 
leva os alunos a não os devolver, o que lhes acarreta multa.
Foi proposto por um aluno que seja enviado e-mail informando que o livro foi reservado e 
deverá ser devolvido na data designada.
Os representantes  também  comentaram  sobre  a  dificuldade de  empréstimo de  alguns 
livros, devido à falta desses.
Professor Ney comentou que 1% do orçamento da Instituição é destinado à compra de 
livros e que este orçamento está dividido entre os Diretores de Centros e os Coordenadores 
de Cursos, os quais possuem autonomia para comprar os livros necessários. Informou que 
o valor para a compra de livros gira em torno de R$600.000,00 por ano. O professor Britto 
salientou que os alunos podem pedir os livros através do site da biblioteca, e, se o pedido 
for aprovado pelo coordenador do curso, o prazo médio de aquisição é de 30 dias.

Uma aluna questionou sobre a existência de legislação quanto ao tempo que o coordenador 
do curso tem para administrar o mesmo, pois a troca contínua muitas vezes prejudica o 
andamento dos processos e a relação com os alunos.
Professor Ney respondeu que o coordenador é escolhido pelo Diretor de Centro e não há 
prazo  de  duração  da  coordenação,  porém  a  cada  três  anos  o  mesmo  terá  que  ser 
reconduzido ao cargo por ser este o tempo de duração do mandato do Diretor de Centro.



Uma  aluna  elogiou a  Avaliação  pela  iniciativa  de  avaliar  as  disciplinas  de  estágios 
curriculares salientando a importância destas. A aluna comentou sobre uma disciplina de 
seis créditos que está cursando e que não está contemplada pela Avaliação.
Disciplina: Saberes e Práticas do Tempo e Espaço. 6Créd. Sexta-feira. Professora Denise 
Wildner Theves. 
O funcionário Cleriston J. Zerbielli explicou o procedimento de seleção das disciplinas a 
serem  avaliadas  e  se  comprometeu  a  dar  uma  resposta  quanto  ao  caso  relatado.  JÁ 
REALIZADO

Uma aluna do Curso de Fisioterapia questionou sobre as disciplinas de estágio de seu curso 
que são ministradas por mais de um professor e estão sendo avaliadas.
O funcionário Cleriston explicou que o caso já fora detectado e medidas foram tomadas 
para solucioná-lo. Houve um problema no cadastramento da disciplina.

Um aluno pediu se há algum projeto de pavimentação dos estacionamentos. O professor 
Ney respondeu que não pois alguns locais que hoje são estacionamentos ainda poderão ser 
utilizados para a construção de novos prédios.

Uma aluna sugeriu construir uma cobertura até o estacionamento dos ônibus.
Foi explicado que isso depende de projetos futuros pois os estacionamentos podem mudar 
de local.

Alguns representantes solicitaram que sejam ampliadas as paradas dos ônibus pois falta 
espaço coberto.
Será verificado pela Reitoria. 

Foi  comentado  pelos  alunos  sobre  o  material  que  é  disponibilizado  no  xerox pelos 
professores e  leva  três  dias  até  que  esteja  acessível aos  alunos,  o  que  muitas  vezes 
prejudica o andamento das aulas.
Foi explicado pelo professor Britto que, para diminuir esses casos, foi criado o Setor de 
Escaneamento  da  Biblioteca,  no  qual  o  professor  pode  digitalizar  o  material  e 
disponibilizá-lo aos alunos da maneira que melhor atender às necessidades.

Sobre os cursos de aperfeiçoamento que os professores fazem, uma aluna comentou que a 
turma  avisou  o  coordenador  sobre  um  professor.  No  entanto,  após  a  conversa  do 
coordenador com o professor, este voltou à sala e passou a ser mais severo com a turma.
Foi comentado que o gerente do curso é o coordenador e que os alunos devem sempre 
recorrer a ele nesses casos.

Uma aluna comentou que professores de cursos diferentes muitas vezes geram problemas 
quando ministram aula em cursos que não são suas especialidades pois não compreendem 
o contexto do curso e por isso confundem os alunos.
Professor  Ney  comentou  que  a  interação  entre  os  cursos  tem  papel  importante  na 
aprendizagem dos alunos, porém não poderá prejudicá-los.

Uma  aluna  comentou  que  participou  de  uma  palestra  que  foi  muito  interessante  e 
questionou a possibilidade de trazer este palestrante para a Univates.
Professor  Ney  respondeu  que  os  Diretores  de  Centro  e  os  Coordenadores  de  Cursos 
possuem verba disponível para esse tipo de eventos e que os alunos devem recorrer ao 
coordenador.
Um  aluno  sugeriu  que  os  eventos  sejam  divulgados  com  maior  antecedência  e  foi 
comentado pelos alunos que alguns coordenadores de curso são muito eficientes  nesse 
aspecto.



Uma  aluna  comentou  sobre  as  publicações  observando que  estas  deveriam  ser  mais 
incentivadas por parte da Univates.
Professor Ney salientou que na Instituição existem três periódicos que têm por objetivo 
publicar  as  obras  aqui  realizadas,  são  eles:  Signos,  Estudo  &  Debate  e  Cadernos 
Pedagógicos, estando este último se extinguindo por falta de obras nessa área.

Foi  comentado ainda sobre o número  de  Projetos de  Pesquisa em  algumas  áreas  ser 
pequeno. O  professor Ney  explicou  que  os  projetos geralmente  estão  vinculados  aos 
mestres e doutores das áreas afins.

Uma aluna do curso de Direito comentou que algumas turmas são muito grandes, o que 
prejudica a aprendizagem.
Professor Britto explicou que as turmas com mais de 60 alunos estão sendo alocadas nas 
salas especiais com ar-condicionado e equipamentos de apoio, e ainda que as turmas são 
montadas juntamente com os professores que aceitam esse número elevado de alunos. 
Acrescentou ainda que as salas destinadas a mais alunos serão continuamente melhoradas, 
a fim de acomodá-los melhor.
Com o intuito de melhorar a  aprendizagem nessas turmas maiores, foi  criada ainda a 
Monitoria Especial que tem por objetivo auxiliar o professor, caso seja necessário.

Um aluno comentou sobre o papel do representante da turma que muitas vezes não é 
tratado  com  a  devida  seriedade/importância  até  mesmo  por  parte  do  professor  da 
disciplina.

Uma aluna comentou sobre o Projeto de Ações Comunitárias que, segundo ela, está sendo 
pouco divulgado e poderia gerar muito mais frutos se tivesse melhor divulgação.

Uma aluna apresentou uma dificuldade referente a um tema que ela está desenvolvendo e 
necessita de uma máquina que a Instituição não possui.
Professor Ney comentou que a Univates como instituição de ensino pode encaminhar, mas 
não resolver todos os problemas pois nem sempre é viável.

Uma aluna comentou sobre uma vaga de estágio que teria aberto na Brinquedoteca e 
salientou que não ficou satisfeita com os critérios utilizados na contratação para a vaga 
referida.
O professor Britto respondeu que a forma de avaliar é de responsabilidade da coordenação 
da Brinquedoteca e que estes possuem os subsídios para a escolha.

Um  aluno  sugeriu  que  fossem  criados  mais  horários  para  utilização  da  piscina  do 
Complexo Esportivo para as atividades de natação, como, por exemplo, depois das aulas à 
noite ou em sábados à tarde.
Professor Ney respondeu que será feito um estudo para viabilizar mais horários, pois a 
procura por essas atividades tem sido muito intensa.

Data: 30/04/08                     Local: 500-12                       Horário: 08h30min

Um aluno perguntou sobre os espaços para os futuros prédios da Univates.
Professor Ney respondeu que a Instituição possui muito espaço disponível e eles estão 
sendo analisados pelos responsáveis pelo plano diretor do câmpus.

Um aluno comentou sobre a disciplina de Estágio Supervisionado II que cursa, a qual tem 
60 alunos e  está gerando dificuldade  na  organização,  já  que há  momentos em que é 
necessário o atendimento individual por parte dos professores.



Sobre o estacionamento, uma aluna comentou que nas segundas e quintas-feiras é muito 
difícil  estacionar  e  sugeriu  que  os  vigias  organizem  melhor  os  estacionamentos  para 
otimizar os espaços.
Professor Cyrne respondeu que às vezes fica difícil para os vigias observarem tudo, mas 
eles estão instruídos para isso.
Uma  aluna  sugeriu  que  seja  feita  uma  campanha  de  conscientização  quanto  aos 
estacionamentos.
Outra aluna comentou que o estacionamento dos ônibus fica muito longe dos prédios 1, 3, 
7 e 8, prejudicando quem tem aula neles.

Uma aluna questionou a causa de não haver mais cadeiras intensivas de férias e o motivo 
do número mínimo de 25 alunos.
Professor Cyrne comentou que a idéia principal é oferecer disciplinas no regime regular e 
só é oferecida a disciplina intensiva se for possível viabilizar as duas formas, muito embora 
o número de disciplinas intensivas tenha crescido muito, e que o Coordenador de Curso é a 
pessoa que organiza essas disciplinas.

Uma aluna gestante comentou sobre algumas dificuldades em relação às acomodações do 
câmpus e às condições das aulas.
Professor Cyrne comentou que para esses casos a gestante pode pedir no Atendimento ao 
Aluno o “Tratamento Acadêmico Excepcional” que lhe garante tratamento diferenciado 
em relação aos demais.

Professor Ney comentou sobre uma pesquisa realizada que solicitava: “o que você busca 
na  Univates?”.  A  resposta  mais  citada  foi  “professores  qualificados  e  bons  cursos”, 
aparecendo  em  segundo  lugar  a  resposta  “amigos”.  Comentou  sobre  os  espaços  de 
confraternização da Instituição e que há idéias para a melhoria dos já existentes e criação 
de outros.

Um aluno comentou sobre a luminosidade de algumas salas durante o dia, que prejudica a 
visualização das projeções.
Professor Ney respondeu que serão revisadas as salas.

Sobre o Complexo Esportivo, um aluno comentou sobre a dificuldade de utilização deste 
para realizar atividades complementares do curso de Educação Física nos horários inversos 
aos dos turnos de trabalho de alguns alunos.
Professor Ney disse que estão sendo pensados alguns horários especiais para a utilização 
do Complexo Esportivo.

Foi  comentado  ainda  sobre  o  acesso  ao  câmpus  via  avenida  Alberto  Pasqualini  e  o 
estacionamento na avenida Univates.
Professor Ney explicou que há um projeto na prefeitura em relação ao fluxo da avenida 
Alberto Pasqualini e está em estudo a construção de um edifício garagem, havendo neste 
cobrança de tarifa.
Professor Ney disse que não haverá  cobrança de tarifa  de estacionamento enquanto o 
sistema funcionar da maneira como se encontra atualmente.

Ney Lazzari Cleriston Zerbielli

Reitor do Centro Universitário UNIVATES Funcionário do Setor de Planejamento e 
Avaliação Institucional


